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Спорт

Экспертное мнение

Актуально

Инновации

За последние годы Узбекистан 
наладил сотрудничество более 
чем со 100 престижными вузами 
зарубежных стран, в том числе 
США, Германии, России, Бела-
руси, Нидерландов, Израиля, Ита-
лии, Финляндии, Чехии, Китая, 
Индии и Южной Кореи.
Сотрудничество между Узбе-

кистаном и Францией в сфере 
высшего образования с каждым 

годом расширяется и укрепляется. 
Так, в настоящее время местные 
вузы эффективно сотрудничают с 
Парижской международной акаде-
мией моды, Бизнес-школой гости-
ничного туризма и менеджмента 
Vatel, Национальной школой граж-
данской авиации (ENAK), уни-
верситетами Пантеон-Сорбонна, 
Страсбурга, Сержи Понтуаз, Бордо, 
Пуатье и Лотарингии.

Пристальное внимание обще-
ственности ,  отечественных 
научных кругов и всех, кто свя-
зан с образовательными процес-
сами в стране, было приковано к 
II Форуму университетов Фран-
ция - Узбекистан, в котором при-
няли участие около 500 ректоров, 
представителей научного сообще-
ства и профессоров.

УЗБЕКИСТАН - ФРАНЦИЯ: 
РАСШИРЯЯ ГРАНИ СОТРУДНИЧЕСТВА 
В СФЕРЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
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Франция - важный партнер Узбекистана в Европе как во внешнеполитической сфере, 
так и в области экономического сотрудничества. Узбекско-французские отношения 
отличаются высоким уровнем политико-дипломатического взаимодействия, значительным 
потенциалом взаимовыгодного сотрудничества и культурно-гуманитарного обмена. 
Также активно налаживается партнерство в области высшего образования и науки.

Солнце - бесконечный источник энергии, которую современные наука и техника 
позволяют широко использовать в повседневной жизни. В настоящее время во многих 
развитых странах функционируют солнечные электростанции. Производство такой 
энергии считается самым дешевым и экологически безвредным видом. Географическое 
расположение нашей республики создает большую возможность для развития 
этого вида энергетической отрасли. Поэтому в последние годы в Узбекистане 
особое внимание уделяется созданию условий для развития данного сектора. 

В нынешний век, когда во всем 
мире остро чувствуется истоще-
ние запасов углеводородного сырья, 
отмечается всевозрастающий инте-
рес к дополнительным источникам 
энергии. Согласно законодательству 
республики возобновляемые источ-
ники энергии (ВИЭ) определяются 
как энергия солнца, ветра, тепла 
земли (геотермальная), естественного 
движения водных потоков, биомассы, 
которые естественно восстанавлива-
ются в окружающей среде. Как отме-
чают специалисты, в настоящее время 
это направление видится главным 

решением в вопросах выброса угле-
кислого газа в атмосферу и глобаль-
ного потепления в целом.
Регенеративная энергия (также ее 

принято называть «зеленой») добы-
вается из источников, которые по 
человеческим понятиям являются 
неисчерпаемыми. Основной прин-
цип использования ВИЭ заключается 
в извлечении энергии из постоянно 
происходящих в окружающей среде 
процессов и предоставлении ее для 
технического применения. 

Интервью
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Вектор развития

В Стратегии развития Нового Узбекистана на 
2022-2026 годы обозначены важные задачи по совер-
шенствованию фармацевтической отрасли. Так, 
в соответствии с целями программного документа 
доля лекарственных и медицинских средств отече-
ственного производства будет доведена до 80 про-
центов. Для достижения результата намечено про-
вести оптимизацию объема и структуры импортной 
фармпродукции, а также обеспечить комплексную 
поддержку местных производителей лекарств.
В Узбекистане более двухсот предприятий, 

специализирующихся на производстве фарм-
продукции, свыше 600 организаций - на оптовой 
реализации лекарств. Розничной торговлей меди-
цинскими препаратами и изделиями занимается 

порядка 16 тысяч аптек. А в минувшем году оте-
чественными предприятиями выпущено фармпро-
дукции на общую сумму 3,8 трлн сумов, объем 
производства увеличился на 29 процентов по срав-
нению с 2020-м.      
Фарминдустрия - одно из динамично развиваю-

щихся направлений. Вместе с тем процесс производ-
ства лекарств требует задействования самых пере-
довых достижений науки, современных техники и 
технологий. В Узбекистане принимаются широкие 
меры по совершенствованию фармацевтической 
отрасли, разрабатываются дополнительные меро-
приятия по созданию новых современных фармацев-
тических кластеров и зон.

В СООТВЕТСТВИИ В СООТВЕТСТВИИ 
С МИРОВЫМИ С МИРОВЫМИ 
СТАНДАРТАМИ:СТАНДАРТАМИ: 
РАСТЕТ ПОТЕНЦИАЛ РАСТЕТ ПОТЕНЦИАЛ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ФАРМИНДУСТРИИ ФАРМИНДУСТРИИ 

ЦЕЛЬ - УЛУЧШЕНИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ ВИЭ

Сегодня текстильная и швей-
ная промышленность является 
одной из ведущих и динамично 
развивающихся отраслей Нового 
Узбекистана. Годовой прирост 
промышленного производства 
за последние годы превысил в 
среднем 20 процентов. В резуль-
тате практической работы по 
диверсификации текстильной 
промышленности и стимулирова-
нию экспорта готовой продукции 

потенциал страны в этой области 
повышается. 
Динамика развития текстиль-

ной промышленности получила 
новый импульс с принятием 
в 2017 году Указа Президента 
«О мерах по ускоренному разви-
тию текстильной и швейно-три-
котажной промышленности». 
По инициативе главы нашего 
государства в отрасли полностью 
внед рена кластерная система. 

За последние три года хлопко-
во-текстильным кластерам выде-
лено более 23 триллионов сумов 
льготных ресурсов. Благодаря 
предпринятым мерам введено в 
эксплуатацию около 350 крупных 
фабрик. Объем производства по 
сравнению с 2016 годом увели-
чился в пять раз, экспорт - в четыре 
раза, достигнув почти трех милли-
ардов долларов.

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДИПЛОМАТИЯ - 
ВАЖНЫЙ ИНСТРУМЕНТ ПОДДЕРЖКИ 

ПРОДВИЖЕНИЯ ПОТЕНЦИАЛА 
ТЕКСТИЛЬНОЙ ОТРАСЛИ УЗБЕКИСТАНА
Первый заместитель министра иностранных дел Узбекистана 
Фуркат Сидиков ответил на вопросы корреспондента ИА «Дунё»
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РУСЛАН НУРУДИНОВ - 

АБСОЛЮТНЫЙ ЧЕМПИОН МИРА!
Тревожились за узбекистанских 

штангистов. За пять дней соревно-
ваний в Боготе ни один из наших 
парней не смог добиться желае-
мых результатов. А ведь тот же 
Адхамжон Эргашев, считавшийся 
фаворитом в весовой категории до 
67 кг, не сумел повторить достиже-
ния, завоеванные на прежнем чем-
пионате мира, впервые организо-
ванном в Ташкенте. Вне призового 
подиума оказались Достон Якубов, 
Мухаммадкодир Тоштемиров, Ога-
бек Тухтаев и Шарофиддин Амрид-
динов. 

…Когда восемь соперников в 
тяжелом весе уже завершили свои 
подходы в рывке, на помост вышел 
Руслан Нурудинов. Начальный 
вес на штанге - 177 кг. Это больше, 
чем показавший лучший резуль-
тат Рафаэль Кастильо (Колумбия, 
174 кг) и занявший второе место 
Георгий Чхеидзе (Грузия, 170). 
Руслану достаточно было с первой 
же попытки поднять над головой 
дежурно-тренировочный для него 
снаряд, чтобы стать обладателем 
малой золотой медали в этом виде 
тяжелой атлетики. 

Из Колумбии, где продолжается чемпионат мира 
по тяжелой атлетике, пришла радостная весть: 

воспитанник андижанской школы богатырей завоевал 

звание абсолютного чемпиона мундиаля-2022.

Тенденции развития современного 
общества предполагают новые 
правила выстраивания трудовых 
отношений. Совершенствование 
законодательных норм 
в меняющихся условиях рыночной 
экономики и,  соответственно, 
взаимодействия работников 
и работодателей - необходимые 
требования правового 
демократического государства, 
а также выполнения задач 
строительства Нового 
Узбекистана. В связи 
с этим принятие Трудового 
кодекса в новой редакции 
станет важнейшим звеном 
совершенствования сферы 
трудовых отношений и, как 
следствие, всего социально-
экономического развития страны.

Известно, что Президент Шавкат 
Мирзиёев подписал Трудовой кодекс 
в новой редакции, который вступит в 
силу 30 апреля 2023 года. В ходе работы 
над кодексом учтены многие важные 
моменты, обозначены соответствующие 
нормы, в том числе с учетом изменений, 
произошедших в республике со дня при-
нятия действующего Трудового кодекса в 
1995-м. 
При разработке проекта изучен опыт 

более десяти международных органи-
заций, в том числе ряд конвенций Меж-

дународной организации труда, опыт и 
практика свыше 60 государств. Проект 
кодекса анализировался и совершенство-

вался в Законодательной палате на протя-
жении года.  
В настоящее время на страницах оте-

чественных печатных изданий, теле- 
и радиоканалах идет широкое разъясне-
ние сути статей документа. Участники 
рынка труда, работники, работодатели, 
сотрудники уполномоченных организа-
ций в доступной форме получают необ-
ходимую информацию. При этом под-
черкивается: Трудовой кодекс в новой 
редакции, который будет служить пер-
спективному развитию рынка труда, 
определяет основные направления 
совершенствования трудового законода-
тельства в части развития социальной 
сферы и экономики, улучшения инве-
стиционного климата, а также новым 
направлениям исходя из тенденций 
развития страны, например, правового 
регулирования деятельности субъектов 
малого бизнеса и лиц, занимающихся 
индивидуальной предпринимательской 
деятельностью.

ТРУДОВОЙ КОДЕКС В НОВОЙ РЕДАКЦИИ:

СВОБОДА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
И СОЦИАЛЬНОЕ 
ПАРТНЕРСТВО

Для нашей страны очень важно диверси-
фицировать транспортные маршруты для 
быстрого и беспрепятственного выхода на 
мировые рынки. Глава нашего государства 
постоянно поднимает этот вопрос на междуна-
родных мероприятиях и инициирует практиче-
ские решения. Благодаря достигнутым догово-
ренностям с зарубежными партнерами работа 
по проектам ускоряется.
Один из них - строительство 454-кило-

метровой железной дороги Узбекистан - Кыр-
гызстан - Китай. Как известно, 14 сентября 
текущего года в Самарканде был подписан 
трехсторонний меморандум о взаимопони-
мании по данному проекту. В ноябре полевые 
исследования были проведены Первым про-
ектно-исследовательским институтом Китая.

В ходе доклада ответственные лица расска-
зали о запланированной работе. В частности, 
будет создан проектный офис в Бишкеке. Будут 
обсуждаться формы и порядок управления про-
ектом, проведены переговоры с международ-
ными финансовыми организациями. В целом 
к 1 июня планируется подготовить технико- 
экономическое обоснование проекта.
Еще одним региональным проектом явля-

ется железная дорога Термез - Мазари- Шариф - 
Кабул - Пешавар. По нему также наблюдаются 
существенные подвижки, несмотря на слож-
ную ситуацию в Афганистане.
В частности, летом этого года была орга-

низована исследовательская экспедиция 
от города Мазари-Шарифа в Афганистане 
до города Торхама в Пакистане.

Отмечалось, что в рамках проекта планиру-
ется строительство 765 километров железных 
дорог. В следующем году планируется создать 
проектный офис, привлечь международную 
консалтинговую компанию, провести перего-
воры с инвесторами. По итогам будет подго-
товлено технико- экономическое обоснование 
проекта.
Президент Шавкат Мирзиёев одобрил 

эти планы и поручил разработать «дорож-
ные карты» в сотрудничестве со странами- 
партнерами.
Строительство этих железнодорожных 

линий диверсифицирует транспортные комму-
никации и в разы увеличит логистические воз-
можности Узбекистана.
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ÏÐÅÄÑÒÀÂËÅÍÀ ÈÍÔÎÐÌÀÖÈß Î ÊÐÓÏÍÛÕ 
ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÛÕ ÏÐÎÅÊÒÀÕ

Президенту Шавкату Мирзиёеву доложено о текущем состоянии и дальнейших планах 
по реализации крупных региональных проектов железнодорожной инфраструктуры.

Рассмотрены достигнутые результаты 
и дальнейшие планы в рамках экономических 
и управленческих реформ в нашей стране.
Глава нашего государства, затрагивая пре-

образования, реализуемые по всем основным 
направлениям, отметил важность продолже-
ния работы по модернизации и обеспечению 

конкурентоспособности приоритетных отрас-
лей экономики, в сферах трансформации госу-
дарственного управления, цифровизации и 
инвестиционной привлекательности.
Сума Чакрабарти, отметив, что прини-

маемые Узбекистаном эффективные меры в 
условиях сложной ситуации в мировой эконо-

мике, обеспечивают динамику экономических 
реформ в стране, поддержал усилия по продол-
жению совместных действий в этом направле-
нии на новом этапе.
В ходе встречи рассмотрены и другие важ-

ные направления на повестке дня.
rƒ`

ÑÎÑÒÎßËÑß ÎÁÌÅÍ ÌÍÅÍÈßÌÈ Î ÕÎÄÅ 
ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÈÕ È ÓÏÐÀÂËÅÍ×ÅÑÊÈÕ ÐÅÔÎÐÌ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 16 декабря 

принял своего советника по вопросам экономического развития, 

эффективного управления и международного сотрудничества Суму Чакрабарти.

В Узбекистане происходит масштабная трансформация 

фармацевтической отрасли. Обеспечен строгий 

порядок регулирования и контроля за деятельностью 

фармпредприятий, разработана первая национальная 

фармакопея, а местным производителям лекарств 
предоставляется существенная поддержка. 
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В ходе своего визита в Андижанскую 
область 17 июня 2021 года Президент 
страны выдвинул идею строительства 
нового города на неосвоенных холмах 
недалеко от Андижана. Андижанская 
область - густонаселенный регион, где 
спрос на жилье растет из года в год. 
На строительство города отведено 

четыре тысячи га. За относительно корот-
кий период здесь выполнен большой объем 
благоустроительных работ.  Современные 
жилые комплексы, предприятия, объекты 
инфраструктуры, культурно-бытовые соо-
ружения изменили облик холмистой мест-
ности. На глазах андижанцев день за днем 
воздвигаются высотки, создается город, 
расширяются ряды желающих здесь жить 
и творить. Достойны внимания архитек-
турные решения зданий и сооружений. 
Проект строительства нового города раз-
работан совместно с турецкими специали-
стами с учетом почвенно-климатических 
условий, образа жизни местного населе-
ния. Строить город, который рассчитан 
почти на 500 тысяч человек, планируют 
в несколько этапов. Площадь под жилье, 
социальные объекты, промышленные 
зоны, точки обслуживания составит две 
тысячи га. Ни на минуту не останавлива-
ются работы по созданию водоочистных 
сооружений, водопроводов, малой элект-
ростанции на 35 киловатт, газопроводов, 
насосных станций, тепловых котельных, 
ирригационных сетей.

- Проект городка, удаленного на 14-15 
км от центра города, со своеобразным 
архитектурным решением оригинален, - 
говорит главный архитектор Андижан-
ской области Анваржон Алимов. - На 
первом этапе стоит задача возвести 170 
пяти- и девятиэтажных домов. Здесь же 
намечено организовать зеленые зоны. 
На широких улицах будет обеспечено 
удобство для транспортного движения и 
парковки. Завершаются работы по стро-
ительству школы на 1680 учащихся, дет-
ского сада для 420 воспитанников, поли-
клиники на 250 посетителей. 
Масштаб работ, организованных на 

месте векового безводья, достоен восхище-
ния. До настоящего времени сданы в экс-
плуатацию 34 многоэтажных жилых дома. 
Продолжается возведение еще 40 объектов.

- Горжусь, что нахожусь в центре исто-
рических событий по созданию нового 
города, - говорит руководитель ООО 
«Бил-21» Омаджон Йулдошев. - Закон-
чили строительство пятиэтажки, плани-
руем возвести еще четыре таких дома. 
Мало кто верил, что на территории без 

инфраструктуры, инженерных сетей будет 
создан красивый и современный городок.

«Построить город на холмах - просто 
грезы. Знаете, сколько средств для этого 
нужно?» - говорили некоторые.

 - Как только найду время, прихожу 
сюда, - говорит ветеран труда, журналист 

Ахмадали Солиев. - На этой местности 
не только что-то построить, даже вырас-
тить было невозможно. Сегодня экономи-
ческая мощь, потенциал нашей страны 
позволяют реализовать проекты такого 
масштаба. Намерен приобрести в новом 
городке квартиру для детей. Хочу, чтобы 
дети и внуки жили, работали и учились в 
такой благоустроенной среде.   
В центре внимания и обеспечение 

населения городка работой и источни-
ком дохода. На прилегающей к массиву 
территории по инициативе предприятия 
завершается строительство трикотаж-
ной фабрики Best impeks. В результате 
будет обеспечена занятость одновре-
менно свыше двух тысяч человек. На 
двух тысячах га разбит парк «Янги Узбе-
кистон» и созданы зеленые зоны. Для 
полива деревьев и цветов проведены 
системы капельного орошения.

- До 2016 года в Андижанской области 
возведены одно- и двухэтажные дома 
индивидуальной постройки для 4846 
семей, - говорит начальник Главного 
управления строительства Андижан-
ской области Рустамбек Хожибоев. - За 
последние пять лет в целях удовлетво-
рения потребности местного населения 
в жилье возведены многоэтажные дома 
на 11 тысяч квартир, 4400 коттеджей. 
В текущем году возводится 271 много-
этажный дом на 6346 квартир, 2500 
индивидуальных - под ипотеку. 
В настоящее время сотни андижанцев 

внесли первоначальный взнос и гото-
вятся переехать в современные дома со 
всеми удобствами. Квартиры в новом 
городке, где планируется проживание 
около 500 андижанцев, получат в пер-
вую очередь малообеспеченные семьи на 
основе субсидий и льготных кредитов. 
Для этого разрабатываются соответству-
ющие меры.    

- Стараюсь быть в курсе всех новостей 
о строящемся городке, - говорит Дил-
фузахон Йулдошева. - Проектировщики 
предусмотрели все до мелочей. Хотим 
приобрести трехкомнатную квартиру, в 
которой планируем встретить приближа-
ющийся Новый год.
Достойны восхищения придомовые 

территории. Зеленые зоны, детские пло-
щадки, объекты инфраструктуры, ровные 
дороги - все на службе будущих жителей 
Янги Андижана. Осуществляются пер-
спективные проекты по налаживанию 
движения современных скоростных 
автобусов.   
Словом, благодаря созидательным 

работам в городке воздвигаются жилые 
комплексы, производственные объекты, 
школы, детские сады, поликлиники. 
Это поистине историческое событие, 

демонстрирующее созидательный потен-
циал народа Узбекистана. 

p=“3л›%… j=м%л%".

Строительство города в махалле «Садатаги» на северо-востоке старого 
Андижана придало бескрайним равнинам дух новой жизни.

Спрос на узбекскую текстильную 
продукцию за рубежом неуклонно рас-
тет стремительными темпами. Об этом 
свидетельствуют результаты участия 
текстильщиков Узбекистана в междуна-
родных отраслевых выставках, по ито-
гам которых заключаются контракты 
более чем на 100 миллионов долларов.
Популярность узбекского текстиля 

напрямую связана с повышением его 
качества, а также конкурентоспособной 
стоимостью. Однако немаловажную роль 
в повышении узнаваемости бренда «Made 
in Uzbekistan» играет и экономическая 
дипломатия. О том, какие меры пред-
принимаются в данном направлении, 
корреспондент ИА «Дунё» побеседовал с 
первым заместителем министра ино-
странных дел Республики Узбекистан 
Фуркатом СИДИКОВЫМ, который 
курирует данное направление в МИД.

- Фуркат Ахмедович, расска-
жите, пожалуйста, как на 
сегодня оценивается потен-

циал Узбекистана в сфере текстиль-
ной промышленности?

- Производство текстиля и одежды 
традиционно является важным сек-
тором экономики Узбекистана. Как 
известно, сегодня в нашей стране реа-
лизуются системные меры по дальней-
шему структурному реформированию 
текстильной и швейно-трикотажной 
отрасли, благодаря чему экспорт в дан-
ной сфере демонстрирует позитивную 
динамику. Предпринимаемые меры 
направлены в первую очередь на обслу-
живание высоких и стабильных темпов 
роста производства, экспорта конкурен-
тоспособной продукции, привлечение 
иностранных инвестиций, создание 
новых рабочих мест за счет актуализа-
ции стратегически важных проектов 
технического обновления предприятий, 
а также внедрения либеральной и кла-
стерной модели.
Важным шагом в данном направ-

лении стал запуск комплексной про-
граммы либерализации внешней 
торговли, диверсификации экспорта 
текстильной продукции Узбекистана, 
благодаря которой достигнут значи-
тельный прогресс в отходе от сырьевой 
направленности в экспорте хлопка.
Приведу некоторые цифры. По дан-

ным Госкомстата, по итогам января-и-
юля 2022 года экспорт текстильной 
продукции из Узбекистана достиг 
почти двух миллиардов долларов, что 
составило 17 процентов от общего объ-
ема экспортных поставок. На сегодня 
основными импортерами узбекской тек-
стильной продукции являются Китай, 
Швейцария, Россия, Великобритания, 
Турция.
В современных условиях меняюща-

яся конъюнктура мировых рынков тек-
стильной продукции в условиях расту-
щей конкуренции требует выработки 
соответствующих предложений по 
диверсификации производства, увели-
чению объемов инвестиций, приобрете-
нию ноу-хау, трансферу технологий, сер-
тификации продукции в соответствии с 
мировыми стандартами. В этой связи в 
Узбекистане предприняты все меры по 
повышению конкурентоспособности 
отечественной текстильной продукции 
и увеличению объемов выпуска экспор-
тоориентированной продукции. Это и 
меры по развития отрасли, переход на 

кластерную систему производства гото-
вой продукции, благоприятная деловая 
среда, а также всесторонняя поддержка 
экспортеров.

- Расскажите, пожалуйста, 
о потенциале продвижения 
узбекского текстиля на миро-

вом рынке? Какие конкретные меры 
осуществляются в данном направле-
нии и что планируется предпринять 
Министерством иностранных дел 
и дипломатическими миссиями Узбе-
кистана за рубежом для дальнейшего 
повышения экспортного потенциала 
данной отрасли?

- В данном процессе необходимо 
отметить важную роль экономической 
дипломатии. С этой целью в настоящее 
время дипломатическими миссиями 
Узбекистана за рубежом ведется систем-
ная работа по анализу номенклатуры 
импорта каждой страны для нахождения 
факторов - точек роста для дальнейшей 
переориентации импортных потребно-
стей на узбекские товары. Определены 
регулярные выставочно-ярмарочные 
мероприятия в зарубежных странах, 
в которых участвуют узбекские про-
изводители, оказывается содействие 
в заключении экспортно/импортных 
конт рактов. 
Кроме того, проводятся регулярные 

встречи и переговоры с потенциальными 
иностранными компаниями для их 
ознакомления с экспортными возмож-
ностями нашей страны, перспективами 
инвестиционного и технологического 
сотрудничества, обсуждения вопросов 
создания в Узбекистане совместных или 
индивидуальных предприятий.
Также загранпредставительства 

нашей страны работают над подготов-
кой визитов делегаций иностранных 
компаний в Узбекистан, их участие в 
различных экономических мероприя-
тиях, отраслевых выставках и ярмарках, 
деловых и инвестиционных форумах.
Налажен и эффективно функциони-

рует формат «посольство - хокимият - 
экспортер», «посольство - отрасль», 
«посольство - министерства/ведомства» 
и «посольство - предприниматели». 
В ходе встреч и переговоров наших 

дипломатов с зарубежными партнерами 
иностранные предприниматели высоко 
оценивают эффективные результаты 
структурных преобразований, прово-
димых в Узбекистане на этом направ-
лении, а также рассматривают нашу 
республику в качестве развитого тек-
стильного хаба в Центральной Азии.
По инициативе узбекских диплома-

тов, причастных министерств, ведомств 

и отраслей или при их консолидиро-
ванном участии за рубежом организу-
ются различные совместные выставки, 
специализированные показы (Fashion 
show) узбекской текстильной продук-
ции, особенно тканей икат и адрас.
На сегодня установлены прямые кон-

такты с ведущими мировыми текстиль-
ными брендами и модными домами, в 
рамках которых осуществляется ком-
плексная работа по продвижению эко-
номических интересов нашей страны.

- Не могли бы Вы привести кон-
кретные примеры?

- С практической точки зре-
ния, для реализации поставленных 
руководством страны задач дипмиссии 
Узбекистана в зарубежных странах по 
согласованию с Министерством ино-
странных дел, Министерством инве-
стиций и внешней торговли используют 
новые, нестандартные для экономиче-
ской дипломатии методы продвижения 
экспорта текстильной продукции. Возь-
мем в качестве примера проделанные 
за последние годы работы на пакистан-
ском и польском направлениях.
Как известно, Исламская Республика 

Пакистан уже более 50 лет является 
крупным производителем текстильной 
продукции не только в Южной Азии, 
но и в мире в целом. Известными брен-
дами, выпускающими свои одежды в 
ИРП, являются Adidas, Nike, Kappa, 
Gap, Interloop, Denim, Jack & Jones, 
Geox, Ralph Lauren, Zara, Cambridge и 
другие. В целом на отрасль приходится 
около 65 процентов пакистанского 
экспорта. С учетом этого основная 
работа наших дипломатов в Пакистане 
началась с проведения исследований 
производственных мощностей, сырье-
вой базы, преимуществ и недостатков. 
Они осуществлялись путем посеще-
ния текстильных хабов  - Файсалабад, 
Лахор, Карачи и других, ознакомления 
с деятельностью различных компаний 
для проведения соответствующих ана-
лизов. 
В результате сформировалась необ-

ходимая информация, установлены 
доверительные контакты с владельцами 
ведущих текстильных компаний и ассо-
циаций этой страны. От них получены и 
глубоко проанализированы статистиче-
ские и другие данные, имеющие практи-
ческое значение.
Далее налажены прямые рабочие 

контакты с отечественными произ-
водителями текстильной продукции, 
отраслями и хокимиятами областей, 
а также организованы адресные визиты 
потенциальных импортеров на узбек-
ские фабрики и заводы.
В результате с участием пакистан-

ских трейдеров запущен экспорт в Паки-
стан отечественной хлопчатобумажной 
пряжи, полотна и других товаров. Если 
мы посмотрим на динамику роста объ-
ема поставок из Узбекистана в Пакистан 
текстильных товаров, то увидим, что в 
2018 году данный показатель составил 
5,5 миллиона долларов, в 2019-м - 10,4 
миллиона, в 2020-м - 15 миллионов, а в 
2021-м - уже 59 миллионов долларов.
Аналогичным образом проводится 

активная работа по продвижению 
экспорта узбекских текстильных това-
ров в европейские страны. Следует 
особо отметить эффективное сотруд-
ничество Посольства Узбекистана в 
Польше с Ассоциацией «Узтекстиль-
пром» и ведущими текстильными пред-

приятиями нашей страны для увеличе-
ния объемов экспорта товаров.    
Среди стран ЕС Польша является 

крупным импортером узбекской тек-
стильной продукции. Экспорт этих 
товаров из Узбекистана в Польшу по 
итогам 2021 года составил 67,5 миллиона 
долларов, что составляет 48 процентов 
от всего узбекского экспорта текстиля 
в страны Евросоюза. Ожидается, что 
до конца 2022 года эта цифра достигнет 
75 миллионов долларов.
С этой целью совместно с Ассо-

циацией «Узтекстильпром» впервые 
учреждены торговые дома текстильных 
фабрик HAJ TEX (Бухарская область) и 
ZELAL TEKSTIL (Ташкент) в польском 
городе Лодзь.
Необходимо отметить, что в 2021 

году Узбекистан присоединился к 
системе преференций «GSP+» Евро-
союза. Теперь на европейский рынок 
можно беспошлинно экспортировать 
более 6,2 тысячи видов продукции. 
Однако на Европу приходятся лишь 
шесть процентов экспорта узбекских 
текстильных товаров.
В этой связи диппредставительствам 

Узбекистана в странах ЕС при поддержке 
отраслей еще предстоит проделать мас-
штабную работу по эффективной реали-
зации экономической дипломатии для 
достижения целей использования пре-
ференций системы «GSP+». 
Президентом Узбекистан в ходе 

видео селекторного совещания по вопро-
сам развития промышленности, состо-
явшегося 7 ноября этого года, отмечена 
необходимость придать новую дина-
мику развитию текстильной отрасли. 
С этой целью в 2023 году будет принята 
программа по экспорту отраслевой про-
дукции более чем на пять миллиардов 
долларов.
Поэтому перед нами стоит важней-

шая задача по реализации комплексных 
мер в области экономической дипло-
матии с беспрецедентно активным 
участием дипломатических представи-
тельств Узбекистана за рубежом.
В данном контексте мы планируем 

усилить аналитическую деятельность 
по сбору информации об экономиче-
ской ситуации в целевой стране, сте-
пени открытости ее рынка, структуре 
импорта/экспорта текстильных това-
ров и другие. Такой анализ позволит 
выстроить целевую стратегию в отно-
шении данного государства. Будут про-
водиться регулярные консультации с 
ведущими зарубежными экспертами 
отрасли, аналитическими центрами и 
основными игроками рынка для опреде-
ления новых направлений сотрудниче-
ства в текстильной сфере, тщательного 
отслеживания конъюнктуры рынка и 
своевременного реагирования. Необхо-
димо также активизировать работу по 
созданию благоприятных условий для 
присутствия на рынке, то есть органи-
зацию выставок текстильных товаров, 
проведение круглых столов, бизнес- 
форумов, экономических презентаций, 
визитов, переговоров и других меропри-
ятий.
В целом, конечно же, важно увеличить 

инвестиции в развитие человеческого 
капитала - развитие науки, трансфер 
технологий, укрепление связей между 
образованием, наукой и производством, 
подготовка высококвалифицированных 
специалистов, работать над интегра-
цией узбекских компаний в глобаль-
ные и региональные цепочки создания 
добавленной стоимости через развитие 
производственной кооперации, диверси-
фикацией транспортно-логистических 
цепочек для обеспечения бесперебойных 
поставок готовой продукции.

- Большое спасибо, Фуркат 
Ахмедович, за Ваши исчер-
пывающие ответы. Желаем 

дипломатам успешного осуществле-
ния поставленных задач в реализации 
экономической дипломатии.

- Благодарю.

КОГДА ВОПЛОЩАЮТСЯ КОГДА ВОПЛОЩАЮТСЯ 
МЕЧТЫ МЕЧТЫ 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДИПЛОМАТИЯ - 
ВАЖНЫЙ ИНСТРУМЕНТ 

ПОДДЕРЖКИ ПРОДВИЖЕНИЯ 
ПОТЕНЦИАЛА ТЕКСТИЛЬНОЙ 
ОТРАСЛИ УЗБЕКИСТАНА

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

По объему ТК в новой редакции почти в три 
раза больше действующего: включает около 600 
статей. Документ дополнен нормами, предус-
матривающими индивидуальные трудовые 
отношения, профессиональную подготовку, 
переподготовку и повышение квалификации 
работников, особенности регулирования труда 
отдельных категорий граждан, защиту трудо-
вых прав, рассмотрение трудовых споров, и 
другие . 
Ряд предлагаемых норм обеспечивает опре-

деленные преимущества перед действующим 
Трудовым кодексом. Так, в новой редакции ТК 
определены механизмы установления работодате-
лем разных вариантов режима рабочего времени 
(сменная работа, гибкие ее режимы, в том числе 
с  разделением рабочего дня на части и не только), 
а также применения разных видов учета рабочего 
времени (поденный, недельный или суммиро-
ванный). Это позволит работодателям с учетом 
особенностей производства применять наиболее 
эффективные подходы к деятельности предпри-
ятия.
Введено правило переноса выходного дня при 

его совпадении с государственными праздниками 
(праздничными нерабочими днями).

В кодексе новой редакции установлена мини-
мальная продолжительность трудового отпуска в 
календарных днях (21 календарный день вместо 
15 рабочих). Здесь пример соотношения нацио-
нального законодательства и международной 
практики: в соответствии с Конвенцией МОТ 
об оплачиваемых отпусках (1970 год) отпуск 

не может составлять менее трех недель за один 
год работы. Необходимо отметить, что установ-
ленная действующим ТК минимальная продол-
жительность трудового отпуска (15 рабочих дней) 
является самой короткой по сравнению со стра-
нами, образовавшимися на постсоветском про-
странстве.

В новом ТК веден порядок предоставления 
дополнительного отпуска за продолжительный 
стаж работы в одной организации (отпуск увели-
чивается на два дня за каждые полные пять лет 
работы в организации, но не более восьми кален-
дарных дней в сумме). В большинстве стран мира 
установлена продолжительность трудового отпу-
ска в зависимости от стажа работы в данной орга-
низации. 
В документе также определен порядок пре-

доставления отпуска с частичным сохранением 
заработной платы. Это обеспечивает повыше-
ние гибкости при возникновении экстремальных 
ситуаций, в том числе  при реализации мер по 
противодействию пандемии.
Урегулирован порядок проведения работода-

телем служебных расследований и отстранения 
от работы. Данный механизм поможет сократить 
возможные споры между сторонами трудового 
договора по вопросу правомерности применения 
дисциплинарных взысканий. 
Кодекс позволит определить основные поня-

тия и механизмы оплаты труда (минимальный 
размер оплаты труда; структура заработной 
платы; системы оплаты труда, а также выплаты 
стимулирующего и компенсационного харак-
тера, надбавки по районным коэффициентам 
и другие). Эти положения, с одной стороны, 

сделают более понятными для работников и рабо-
тодателей механизмы оплаты труда, с другой - 
расширят возможности выбора тех систем оплаты 
труда, которые являются наиболее приемлемыми 
для решения производственных задач. 
Новая редакция Трудового кодекса устанав-

ливает единый порядок определения размера 
средней заработной платы (для всех случаев ее 
исчисления). Это значительно упростит поря-
док исчисления средней заработной платы, сде-
лает его более понятным, позволит устранить 
те ошибки, которые встречаются в настоящее 
время.
Кроме того, документом обеспечиваются ген-

дерное равенство, право на труд лиц с инвалидно-
стью и нерезидентов. Работодателям предостав-
ляется возможность использовать новые формы 
труда с расширением видов трудовых договоров, 
обеспечивается легализация работников нефор-
мального сектора.
Трудовой кодекс в новой редакции станет 

важной правовой основой для решения ряда 
задач в сфере с учетом обстановки на рынке 
труда, требований рыночной экономики - раз-
вития отраслей и регионов, подготовки кадров 
по традиционным и новым специальностям. 
ТК обеспечит надежные правовые гарантии 
работникам и работодателям, в том числе при 
поддержке уполномоченных государственных 
органов.
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ТРУДОВОЙ КОДЕКС В НОВОЙ РЕДАКЦИИ:

СВОБОДА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)
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Данное мероприятие особенно символично 
в контексте празднования 30-летия установ-
ления дипломатических отношений между 
Узбекистаном и Францией, значительное раз-
витие которых отметил в ходе своего офици-
ального визита в эту страну Президент Шавкат 
Мирзиёев. Примечательно, что результатом про-
дуктивных переговоров глав двух государств 
стал ряд подписанных соглашений о сотрудни-
честве в разных областях, в том числе и в сфере 
образования.
В медиапространстве, где освещаются данное 

событие и проводимые в его рамках мероприя-
тия, отмечается, что форум Франция - Узбеки-
стан - важный фактор эффективного сотрудни-
чества в сфере высшего образования. 
Чем же интересно высшее образование Фран-

ции и чем обусловлена такая значимость дан-
ного направления двустороннего сотрудниче-
ства для Узбекистана?
Начнем с того, что Франция -  высокоразви-

тая страна. По общему объему экономики зани-
мает второе место в Европейском союзе (первое - 
Германия) и стабильно входит в первую миро-
вую десятку (в 2019 году Франция признана 6-й 
экономически развитой державой мира после 
США, Китая, Японии, Германии и Индии). Рост 
экономики в 2022-м составит 2,7 процента, что 
на 0,2 процентных пункта выше, чем прогнози-
ровалось ранее. Объем ВВП в 2021-м составил 
2937 млрд долларов.
Такими впечатляющими показателями 

страна, безусловно, обязана своему устойчи-
вому развитию, в стратегии которой человече-
ский капитал и один из главных его компонен-
тов - образование занимают особое место. Это 
страна, которая ежегодно на образование расхо-
дует около 6,1 процента ВВП, а правительство 
вкладывает не менее 20 процентов Государ-
ственного бюджета.

Практически каждому образованному или 
желающему получить высшее образование 
человеку знакомы такие знаменитые универ-
ситеты Франции, как Университет PSL (Paris 
Sciences et Lettres), Политехническая школа 
(École Polytechnique), Университет Сорбонна 
(Sorbonne University), Высшая нормальная 
школа Лиона (École Normale Supérieure de Lyon) 
и не только. 
Они прославлены как вузы мечты и счита-

ются престижными и продвинутыми научно- 
исследовательскими центрами.
Возможно, поэтому Франция - лидер по 

уровню студенческой иммиграции среди 
европейских стран. Согласно данным 
Campus France, в государстве учится около 
2,5 млн студентов ежегодно, 12 процентов 
из них - иностранные граждане. Каждая 
третья докторская степень здесь вручается 
иностранцу. 
Во Франции существует три вида вузов: 

университеты, высшие и специализированные 
школы. Большинство высших учебных заве-
дений являются государственными и почти не 
отличаются от вузов других стран.

Высшие школы - это группа учебных заведе-
ний, куда входят самые известные и престиж-
ные вузы страны. Во Франции их насчитывается 
более 200. Здесь готовят высокопрофессиональ-
ных специалистов в сфере инженерного дела, 
управления, экономики, военного дела, обра-
зования и культуры. Все высшие школы имеют 
право проводить собственные вступительные 
испытания. 
Как специалист сферы информационных тех-

нологий могу отметить, что Франция - одна из 
передовых стран по уровню развития цифровых 
технологий не только в рамках Европейского 
союза, но и на мировом уровне. Этот результат 
достигнут продолжительным сотрудничеством 
французского правительства и IТ-сообщества. 
Как отмечают эксперты, такому развитию спо-
собствовало не только увеличение сферы рас-
пространения и использования интернета, но 
и формирование прочного законодательства, 
регулирующего цифровую среду, на что ориен-
тируются другие европейские страны. 
Одним из приоритетных направлений в про-

грамме государственного развития и организа-
ции общества информации во Франции стало 

создание еще в начале века электронного пра-
вительства, предшествующее цифровой транс-
формации французского общества. В 2012 году, 
еще на заре его повсеместного внедрения руко-
водитель главного управления модернизации 
министерства бюджета, финансов и реформы 
Франции Франсуа-Даниель Мижон на одном из 
форумов, посвященных электронному прави-
тельству, заявил, что французское правительство 
в результате эффективного оказания электрон-
ных услуг в том году сэкономило более 10 милли-
ардов евро. Сегодня любой гражданин Франции 
имеет доступ к архивным материалам. Для этих 
целей была создана программа Legifrance.
В СМИ часто пишут о том, что французы по 

праву гордятся полным соответствием системы 
ЭП их девизу: «Каждый человек имеет право на 
информацию». Именно поэтому Франция при-
дает огромное значение развитию электронного 
правительства, цифровизации, искусственного 
интеллекта, робототехники, а также подготовке 
кадров в этих направлениях. 
Сегодня лучшими университетами с изу-

чением IT и программирования во Франции 
являются ISC Paris (Cybersecurity MA), College 
de Paris, ESSCA School of Management, Paris 
School of Business, La Rochelle Business School, 
Brest Business school, GALILEO Alier de Sevres и 
другие. В эпоху новейших высоких технологий 
эти вузы готовят квалифицированных специа-
листов для самых востребованных сфер техно-
логического развития.
В целом с большим удовлетворением можно 

отметить большую значимость двустороннего 
сотрудничества между Узбекистаном и Фран-
цией, в том числе в сфере образования, и прогно-
зировать исключительно позитивные результаты 
активного взаимодействия между ними. Всегда 
есть чему поучиться у дружественной страны с 
наибольшим опытом, которая готова им поде-
литься. Всегда есть чем обменяться, если инте-
ресы и стремления сотрудничества совпадают. 

УЗБЕКИСТАН - ФРАНЦИЯ: РАСШИРЯЯ ГРАНИ 
СОТРУДНИЧЕСТВА В СФЕРЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 

Ей не чужды такие понятия, как севооборот, обо-
гащение почвы минеральными удобрениями. Чтобы 
понять, что можно выращивать на этом участке, а что 
не стоит, опытному земледельцу не нужен какой-то 
анализ почвы: Жононпошша-ача прекрасно изучила 
ее характер.
Еще бы, ведь общий трудовой и семейный стаж 

Ж. Убайдуллаевой превышает 70 лет. Каждое утро 
у нее начинается примерно одинаково: кормит трех 
коров, десять баранов, 20 кур, несколько индюков и 
гусей. Вместе с невестками доит коров, заквашивает 
катык, делает творог, параллельно готовит завтрак на 
всю семью. Затем работает в саду. Осенью осматри-
вает деревья, оценивая виды на урожай. Весной вно-
сит местные удобрения, обрезает ненужные побеги, 
обрабатывает землю, сажает рассаду цветов, овощей, 
зелени.
Жононпошша-ача не сидит без дела. Трудно пове-

рить, что этой энергичной женщине уже 83. Детство 
ее пришлось на годы войны и послевоенного станов-
ления. Она помогала матери вести хозяйство, шить 
чапаны и не только. Помнит, как уходил на фронт 
отец. Как рыдала мать, предчувствуя беду... Почта-
льон принес письмо на официальном бланке - и мать 
заголосила. Там было написано, что Жакбарали Хай-
даров пал смертью храбрых...
Девочка помогала матери кормить семью, про-

давала чапаны на базаре, собирала хлопок, фрукты, 
отгружала их на фронт. Все трудились добросовестно, 
осознавая масштабы угрозы. 
Время шло. Жононпошша вышла замуж за 

Обиджона Убайдуллаева. Они воспитали четырех 
дочерей и четырех сыновей. Все нашли свое место в 
жизни и стали полезными людьми. Теперь она при-
учает к труду многочисленных внуков. Жаль, что 
Обиджон-ака не дожил до этих дней.

- Вот уже семь десятилетий не выпускаю из рук 
кетмень: с незапамятных времен приусадебный 
участок был источником дохода и выручал в труд-
ную минуту, - говорит Жононпошша-ача. - Ведь 
еще Захириддин Мухаммад Бабур писал о плодо-
родии и богатейшем животном мире родного края. 
Наманган стал большим городом после страшного 
землетрясения, стершего с лица земли древний 
Ахсикент. Многие жители осели тогда и в Шаханде. 
Жаль, проследить судьбу всех поколений нашего 
рода невозможно.
Благодарна матери и свекрови за то, что научили 

меня трудиться, привили массу полезных навыков, 
которые передаю внукам: учу их готовить, шить, уха-
живать за птицей и скотом. Все это когда-нибудь при-
годится в жизни.
Жононпошша-ача разбирается в животноводстве 

не хуже дипломированного ветеринара: не раз помо-
гала разродиться коровам и овцам, знает все тонко-
сти выведения цыплят и утят. Поражают ее познания 
и в садоводстве: на участке 17 соток растут хурма, 
яблоня, черешня, в междурядьях - зелень. 

- Нет ли желания выращивать экзотические 
фрукты, завести диковинных животных? - спраши-
ваю хлопотливую собеседницу.

- Традиции приусадебного животноводства скла-
дывались веками, и люди исходили из экономической 
целесообразности и трудозатрат, знания особенно-
стей того или иного вида, - отвечает она. - Так, я бы 
никогда не завела верблюдов: пасти их трудно. Стра-
усы тоже на любителя. А вот за коровами и баранами 
ухаживаю с детства.
Рада, что теперь есть возможность приобрести 

высокопродуктивных племенных коров, которые 
поражают надоями, породистых кур. Да и отноше-
ние к приусадебным хозяйствам изменилось. Их 
владельцам предоставляются субсидии для ведения 
бизнеса, кредиты. Я за это очень благодарна нашему 
Президенту.
Что касается экзотических фруктов, то наши 

мастера производят в теплицах разные невиданные 
культуры и доказывают: на своих нескольких сотках 
можно творить чудеса. 

- Развитие приусадебных хозяйств рассматрива-
ется как один из путей решения проблем занятости 
и выведения из бедности, - вступает в разговор пред-
седатель СГМ «Темиркишлок» Азамжон Ахмада-
лиев. - С помощью таких опытных людей нам удается 
решать разные проблемы в махалле. Жононпош-
ша-ача отлично разбирается во многих отраслях сель-
ского хозяйства и всегда может дать ценный совет 
по хозяйству. Она воспитывает молодежь, приучая 
ее к труду. Это наглядный пример того, что человек 
может помочь себе сам, если не будет лениться и пре-
даваться апатии. 
Мы с помощником хокима стараемся в полной мере 

воспользоваться опытом и знаниями наших почтен-
ных ветеранов. У нас есть кому перенять их богатей-
ший опыт: многие жители занимаются садоводством 
и земледелием, выращивают клубнику, яблоки, абри-
косы, персики, виноград, инжир, грушу, айву, хурму.
Вторым фактором роста благосостояния села явля-

ются народные ремесла. Халва, мебель, металлоиз-
делия, домашняя утварь из дерева и жести заняли 
достойное место на рынке и известны далеко за пре-
делами кишлака.
Приезжающие на базар покупатели из Намангана, 

Туракургана, Андижанской и Ферганской областей 
охотно приобретают не только местную халву, но 
и изделия из дерева - колыбели-бешики и другую 
нацио нальную мебель. Инструменты - ножи, соломо-
резки, мотыги-кетмени и другое. Популярными оста-
ются шахандские мужские халаты-чапаны.  
Пошив национальной одежды - один из основных 

видов бизнеса для женщин. Сегодня шитьем занято 
около 30 семей. Ассортимент товаров пополнился 
женскими халатами, жилетами из бархата с золотым 
шитьем. 
В общем потенциал нашего древнего села довольно 

большой.
`л2/…Kе* a=LK3л=2%".
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Локализация фармпроизводства - важное 
направление деятельности. В приоритете оказа-
ние помощи предприятиям отрасли в освоении 
новых видов продукции высокого качества и 
формировании системы контроля и учета дви-
жения фармацевтической продукции, которая 
обеспечит полный сбор информации о ввози-
мых и производимых в республике лекарствах. 
Для полноценного функционирования этого 
механизма создана прочная нормативно-право-
вая база.
Так, в стране реализуется Концепция раз-

вития фармацевтической отрасли Республики 
Узбекистан в 2020-2024 годах, утвержденная 
постановлением Президента «О дополнитель-
ных мерах по углублению реформ в фармацев-
тической отрасли Республики Узбекистан» от 
30 декабря 2019-го. А 21 января текущего года 
Президент подписал Указ «О дополнительных 
мерах по ускоренному развитию фармацевти-
ческой отрасли республики в 2022-2026 годах». 
В соответствии с документом за указанный 
период намечено увеличить отечественное про-
изводство лекарственных средств и довести уро-
вень обеспеченности внутреннего рынка до 80 
процентов в натуральном выражении. Утверж-
дена соответствующая «дорожная карта».

Для развития фармацевтической отрасли 
в Узбекистане созданы специализированные 
СЭЗ: «Зомин-фарм» (Джизакская область), 
«Косонсой-фарм» (Наманганская область), 
«Андижон-фарм» (Андижанская область), 
«Бустонлик-фарм» и «Паркент-фарм» (Таш-
кентская область). Наряду с этим активно 
изучается конъюнктура фармацевтиче-
ского рынка, проводится системный анализ 
состояния обеспечения населения фармпро-
дукцией, вырабатываются предложения по 
насыщению внутреннего рынка и локализа-
ции производства.
Сегодня, когда создана прочная правовая 

база и выработана единая стратегия, наращи-
ваются мощности, прорабатываются меры 
по изучению спроса на лекарства и освоению 
их производства. В соответствии с принятым 
26 октября текущего года постановлением 
Президента «О дополнительных мерах 

по обеспечению населения качественными 
лекарственными средствами и изделиями 
медицинского назначения» с 1 января 2023-го 
новые виды лекарственных средств будут заре-
гистрированы после получения положитель-
ного результата клинических исследований и 
изучения с соблюдением стандартов Надлежа-
щей производственной практики-GMP. Вме-
сте с тем отменяется процедура утверждения 
Мин здравом перечня безрецептурных пре-
паратов. Лекарства, отпускаемые по рецепту 
или без него, предоставляются в соответствии 
с инструкциями по применению. Также отме-
няется порядок государственной регистрации 
лекарственных средств (субстанций) и истре-
бования стандартных образцов при призна-
нии результатов регистрации лекарственных 
средств за пределами Узбекистана.   
Регулирование цен на лекарственные препа-

раты - еще одно важное направление работы. 
В связи с этим Агентство по развитию фарма-
цевтической отрасли при Министерстве здра-
воохранения Республики Узбекистан активно 
работает над увеличением объемов поставок 
качественных и доступных лекарственных 
средств. Так, нынешним летом местные про-
изводители совместно с Минздравом завер-
шили работу по заключению договоров на 
закупку свыше ста наименований востребо-
ванных препаратов с гарантией на три года. 
Стоит задача обеспечить производство фарма-
цевтической продукции на 3,95 трлн сумов в 
стране уже до конца 2022 года. 
Согласно вышеупомянутому октябрьскому 

постановлению, в 2023-м в 17 специализирован-
ных центрах и восьми республиканских боль-
ницах, финансируемых посредством Государ-
ственного фонда медицинского страхования, 
пациенты будут обеспечиваться лекарствен-
ными препаратами и предметами медицинского 
назначения через больницу. Причем бесплатно - 
в рамках гарантированного государством меди-
цинского обслуживания. В иных случаях - на 
платной основе по ценам, установленным для 
стационара.
Большое внимание уделяется и развитию 

фармацевтической науки, в частности органи-
зации комплексных исследований. Так, ГУП 
«Государственный центр экспертизы и стан-
дартизации лекарственных средств, изделий 
медицинского назначения и медицинской тех-
ники» Агентства по развитию фармацевтиче-
ской отрасли проводится значимая работа в 
целях повышения качества функциональных 
лабораторных исследований, развития метро-
логического обеспечения, совершенствования 
системы технического обслуживания и испы-
таний соответствующей техники, применяе-
мой в медицинских организациях.
Действует также лаборатория сличений, 

чьи специалисты за девять месяцев текущего 
года провели исследования и испытания в 242 
медорганизациях нашей страны. В результате 
установлено, что 1754 средства измерения в 
этих учреждениях соответствуют требова-
ниям качества и нормативным документам. 
Также в ходе проведенных исследований 
установлено, что 103 средства измерения 
ненадлежащего качества и не соответствуют 
требованиям нормативных документов, а 

ответственным работникам лечебно-профи-
лактических учреждений даны указания 
по ремонту или списанию обнаруженных 
медицинских средств измерения.

В Стратегии развития Нового 
Узбекистана на 2022-2026 
годы определены цели 
по увеличению объема производства 
продукции фармацевтической 
промышленности в три раза; 
совершенствованию системы 
регулирования обращения 
лекарственных средств и изделий 
медицинского назначения, а также 
по поставке населению доступной 
и качественной продукции; 
разработке дополнительных мер 
по созданию новых и дальнейшему 
развитию имеющихся современных 
фармацевтических кластеров и зон.

Важное направление - экспорт отече-
ственной фармацевтической продукции, 
показатели которого в 2021-м составили мил-
лиард долларов. Развитие фармпроизводства 
в Узбекистане осуществляется на базе меж-
дународных стандартов, создаются необхо-
димые условия для полного использования 
имеющихся мощностей, снят ряд ограниче-
ний на производство. С февраля текущего года 
также действует порядок, согласно которому 75 
процентов затрат на регистрацию лекарствен-
ных средств отечественных производителей 
в зарубежных странах будет возмещаться из 
средств Фонда поддержки и развития фармацев-
тической отрасли.        
Фармацевтический рынок Узбекистана - 

третий по величине в СНГ и один из наиболее 
динамично развивающихся в регионе. Для даль-
нейшего роста показателей сферы принимаются 
действенные меры государственной поддержки, 
внедряется практика создания свободных эко-
номических и фармацевтических промышлен-

ных зон, выделяются субсидии на проведение 
клинических исследований, регистрацию и 
сертификацию продукции в зарубежных стра-
нах, покрытие транспортных расходов и затрат 
и многое другое.
Словом, такое перспективное и социально 

значимое направление, как фармацевтика, про-
должает динамичное развитие в полном соот-
ветствии с мировыми стандартами.
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В СООТВЕТСТВИИ В СООТВЕТСТВИИ 
С МИРОВЫМИ СТАНДАРТАМИ: С МИРОВЫМИ СТАНДАРТАМИ: 
РАСТЕТ ПОТЕНЦИАЛ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ РАСТЕТ ПОТЕНЦИАЛ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ФАРМИНДУСТРИИ ФАРМИНДУСТРИИ 

Дело жизни 
Жононпошша-ача Убайдуллаева 

из СГМ «Темиркишлок» села Шаханд 
Туракурганского района - признанный 
авторитет в области приусадебного 

хозяйства. Она не хуже любого агронома 
и зоотехника знает, как надо ухаживать 
за садом и огородом, чем кормить кур, 
чтобы неслись круглый год, овец - 
чтобы нормально набирали вес.

ПЕРЕНИМАЯ 
ОПЫТ АКСАКАЛОВ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)



4 17 ДЕКАБРЯ 2022 ГОДА17 ДЕКАБРЯ 2022 ГОДА № 257 (30027)№ 257 (30027)4 t.me/pvouz t.me/pvouz 

Газета отпечатана в типографии 

издательско-полиграфической 

акционерной компании «Шарк». 

Адрес предприятия: ул. Буюк Турон, 41.

УЧРЕДИТЕЛЬ:

Кабинет Министров
Республики Узбекистан

Главный редактор:

Салим ДОНИЁРОВ

Газета зарегистрирована в Агентстве по печати 
и информации Республики Узбекистан.

Рег. № 0005 от 17.09.2009 г.
Индекс - 178, Способ печати - офсетный, 

формат А-2, объем 2 п.л. Тираж 1587. Заказ Г-1228.
Выходит пять раз в неделю, кроме воскресенья 

и понедельника. Цена договорная.

Редакция рукописи не рецензирует 
и не возвращает.

За доставку газеты ответственность несет 
организация, оформившая подписку.

Ответственность за качество печати газеты несет 
ИПАК «Шарк».

Телефон типографии 71-233-11-07.

Дежурный редактор: М. Черногаев
Корректор: Л. Аббасова
Дизайнер: Х. Алиев

Канцелярия: (0-371) 233-70-98 Отдел рекламы: (0-371) 233-70-98

Время итога - 00:50
Время подписи - 01:00

ГУП «Редакции газет
«Янги Ўзбекистон» 

и «Правда Востока» 
НАШ АДРЕС:

100029, Ташкент, ГСП, 
ул. Матбуотчилар, 32.

Отдел писем: 

тел. 71-233-05-18, факс 71-233-56-33.

E-mail: info@pv.uz
Адрес в интернете: www.yuz.uz

Сайт: 71-233-47-05. 1 2 3 4 5 6

www.yuz.uzwww.yuz.uz

Сегодня солнечные электростанции популярны в Гер-
мании (страна-рекордсмен, свыше трети электроэнергии 
производится из ветра, биомассы, солнца и на гидроэлект-
ростанциях), США и Испании. В свою очередь ветроэнер-
гетика больше всего распространена в Китае, США и на 
севере Европы. А в октябре прошлого года в Англии запу-
стили крупнейший прибрежный ветропарк мира в Ирланд-
ском море, расставив на 144 квадратных км ветряки высо-
той почти 200 метров, которые будут производить 659 МВт 
элект роэнергии. То есть это «поле» способно заменить мощ-
ности среднестатистической угольной электростанции, к 
тому же без выбросов и сложных работ по добыче.
Наша страна давно уже проявила интерес к этому вопросу. 

Важным дополнительным руководством в этом направ-
лении служит Закон «Об использовании возобновляемых 
источников энергии» от 21 мая 2019-го. В нем четко обозна-
чены необходимые меры по углублению эксперименталь-
ных и практических исследований в области использования 
возоб новляемой экологически чистой, в частности, солнеч-
ной энергии. Закон не только регламентирует процессы, свя-
занные с производством электроэнергии посредством ВИЭ, 
но и вводит новые понятия: скажем, «производители энер-
гии из возобновляемых источников энергии - юридические 
или физические лица, осуществляющие производство энер-
гии из возобновляемых источников энергии». 
В процессе выполнения требований документа многие 

объекты социальной инфраструктуры в отдаленных сель-
ских районах переходят на использование солнечных бата-
рей как надежных и энергоемких, а главное, экологически 
безвредных средств обеспечения энергией. Таким образом, 
расширилось число тех, кто может стать производителем 
энергии из ВИЭ, привлекая к данному процессу частный 
капитал. 
Достойный вклад в научные разработки по возобновляе-

мым источникам энергии (ВИЭ) вносит и Научно-внедрен-
ческий центр «Эко-энергия» при Государственном комитете 
Республики Узбекистан по экологии и охране окружающей 
среды. Он занимается вопросами предупреждения загрязне-
ния природы, связанного с производством электрической и 
тепловой энергии и оказанием консалтинговых услуг пред-
приятиям государственного и частного секторов.
В результате десятилетий практики центр вошел в рей-

тинг надежных организаций и стал постоянным постав-
щиком услуг ряду ведущих местных предприятий, проек-
тов международных финансовых институтов Узбекистана. 
Например, среди постоянных клиентов учреждения - Центр 
электромагнитной совместимости, страховые компании и 
многие другие организации. 
Он одним из первых в стране разработал концепцию по 

использованию ВИЭ. Сотрудниками выполнен энергетиче-
ский расчет низкопотенциальных солнечных установок и 
их адаптации к условиям Узбекистана. Произведены сбор и 
обработка климатических данных по суммарной солнечной 
радиации и продолжительности светового дня для различ-
ных регионов страны.      
Солнечные панели и коллекторы обладают целым рядом 

преимуществ. Работают они с одинаковой мощностью 
и летом, и зимой. Пасмурные, холодные дни для них не 
помеха. Все дело в аккумуляторах, накапливающих энер-
гию светила и обеспечивающих бесперебойную работу 
электросетей и подключенных к ней приборов. 
Еще один плюс - такая установка не облагается ника-

кими налогами ни при монтаже, ни в ходе эксплуатации. 
А значит, и ее цена, кажущаяся на первый взгляд высокой, 
на самом деле оборачивается экономией. Это подтвер-
ждают расчеты финансовой и экологической эффективно-
сти пассивных систем солнечного отопления и горячего 
водоснабжения, произведенные сотрудниками НВЦ, а 
также анализ данных современного состояния и перспек-
тивного электроснабжения объектов. Стимулированием 
развития энергетики на базе ВИЭ может стать энергоаудит 
энергетических установок потребителей, который выявит 
энергетические потери и позволит либо полностью устра-
нить их, либо частично компенсировать за счет возобнов-
ляемых источников энергии. 

В этом контексте важную роль играет 
Указ Президента «О дополнительных мерах 
по внедрению энергосберегающих технологий 
и развитию возобновляемых источников 

энергии малой мощности» от 9 сентября 2022-го. 
Согласно документу, с 1 октября текущего года: 

 физлица смогут приобретать солнечные и ветряные 
электростанции и водонагревательные устройства, произ-
веденные в стране, с оплатой в рассрочку без процентов в 
течение трех лет;

 часть расходов лиц, установивших подобные устрой-
ства и оплативших их полную стоимость, компенсируется 
за счет средств Внебюджетного межотраслевого фонда 
энергосбережения при Минэнерго. Размер компенсации - 
от пяти до 50 БРВ и зависит от мощности оборудования. 

Предусматривается внедрение альтернативных источ-
ников энергии более чем на 34 тысячах объектов, включая 
619 массивов «Янги Узбекистон» и более 28 тысяч домохо-
зяйств в регионах. До конца 2023-го доля альтернативных 
источников энергии повысится до 30 процентов в разрезе 
министерств и ведомств. Семьи, включенные в «железную 
тетрадь», станут безвозмездно обеспечиваться установками 

ВИЭ за счет местных бюджетов (в 2022 году - 20 процентов 
нуждающихся семей, а в 2023 году - 80).
Юрлица, основная деятельность которых производство 

установок солнечных, ветровых электростанций и малых ГЭС, 
оплачивают налоги на прибыль и имущество в размере 50 про-
центов от установленных ставок в течение трех лет с момента 
регистрации в качестве субъектов предпринимательства.
Стоит отметить, производимые центром «Эко-энергия» 

исследования всегда находят подтверждение на практике. 
Успешно реализованы проекты «Разработка и изготовление 
демонстрационной оросительной системы с применением 
солнечной фотоэлектрической системы», «Сооружение 
демонстрационной мини-рукавной ГЭС на малых водото-
ках в Кашкадарьинской области», «Улучшение обеспечения 
питьевой и поливной водой жителей отдаленных населен-
ных пунктов путем подъема подземных вод глубинными 
насосами, работающими на ветровой энергии». 
Логическим продолжением начатой работы стала уста-

новка сотен солнечных станций по всему Узбекистану на 
социально значимых объектах - врачебных пунктах, дет-
ских садах, колледжах и лицеях. А сейчас ведется активное 
внедрение не только солнечных станций, но и ветровых, 
биогазовых установок. Планируется реализация нескольких 
международных научных проектов.
Претворить данные планы в жизнь поможет еще 

один нормативно-правовой акт - постановление Каби-
нета Министров «Об ускорении производства устройств 
из возобновляемых источников энергии» от 21 сентября 
текущего года. 
В соответствии с документом утвержден адресный спи-

сок инвестпроектов по производству солнечных водона-
гревательных устройств и солнечных фотоэлектрических 
панелей в рамках кластера Solar cluster. В настоящий момент 
в нем пять компаний. Общая стоимость данных инициатив 
оценивается в 38,7 млн долларов, создадут они порядка 500 
рабочих мест.

Также стоит отметить, что в рамках реализации поста-
новления проектирование и приобретение министерствами, 
ведомствами, местными органами власти и крупными про-
мышленными предприятиями устройств альтернативных 
источников энергии станет осуществляться через портал 
госзакупок без предоплаты путем выбора наилучших пред-
ложений отечественных производителей с заключением 
фьючерсных контрактов (то есть договоров, по которым про-
давец обязуется поставить в будущем товар по цене, опреде-
ленной в момент заключения сделки).
Очевидно, что Узбекистан рассматривает ВИЭ в качестве 

важного фактора устойчивого развития и экономической 
конкурентоспособности. Нынешние природные и инсти-
туциональные условия могут сделать страну эффективной 
площадкой для пилотного внедрения передовых технологий 
в области ВИЭ с последующим распространением резуль-
татов по всей Центральной Азии. Однако для реализации 
намерений необходимо расширить и кардинально улучшить 
подготовку квалифицированных специалистов в области 
возобновляемых источников энергии. Поэтому в отече-
ственных вузах становится актуальным создание соответ-
ствующей европейским стандартам и локальным реалиям 
образовательной программы. 
Все это вкупе с реформами, направленными на выведе-

ние на новый уровень возобновляемых источников энергии, 
экологического образования и качества подготовки специ-
алистов, должно дать необходимые результаты. Возможно, 
благодаря сочетанию стимулирующих тенденций и росту 
спроса, которые легко прослеживаются в нашей республике, 
солнечная и ветровая энергетика в ближайшем будущем 
составят достойную конкуренцию традиционной. 
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ЦЕЛЬ - УЛУЧШЕНИЕ ЦЕЛЬ - УЛУЧШЕНИЕ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ ВИЭИНФРАСТРУКТУРЫ ВИЭ

По давней традиции каждый 

год в декабре проводится 

чемпионат Узбекистана 
по боксу. Так завершают сезон 

мастера кожаной перчатки, 

а тренеры определяют 

из победителей и призеров 
тройной состав национальной 

сборной. Республиканская 

федерация при этом 

награждает и команды, 

наставники которых работали 

с наибольшим коэффициентом 

полезного действия. 

На пьедестал почета не поднимались 
только представители Сырдарьинской обла-
сти. Воспитанники других боксерских цент-
ров и школ республики не только вышли на 
ринг, но и оказались в числе награжденных. 
В общем зачете первое место заняли фер-
ганцы. Несомненный успех, достигнутый 
впервые. В активе 14 медалей: четыре золо-
тые, две серебряные и восемь бронзовых. Оди-
наковое количество призов внесли в копилку 
как мужчины, так и женщины. Особо отличи-
лись Навбахор Хамидова, Миразизбек Мир-
захалилов, Асадхуджа Муйдинхужаев и Нур-
ислом Исмоилов.

На второй позиции команда Ташкентской 
области, сформированная в основном из 
учащихся Чирчикского колледжа олимпий-
ского резерва, а также студентов Узбекского 
государственного университета физической 
культуры и спорта. По количеству наград 
(четырнадцать) не уступили ферганцам, но 
проиграли по качеству: у них только два 
«золота», завоеванные Ферузой Казаковой и 
Нодиржоном Мирзаахмедовым. 
Наверное, более успешно могла выступить 

сборная Андижанской области, в составе 
которой был чемпион Олимпийских игр в 
Бразилии Хасанбай Дусматов. Он внес свою 
лепту: как и предполагалось, стал победи-
телем. Однако этого оказалось мало. Анди-
жанцы заняли только третье место с один-
надцатью наградами. Это уступка прежних 
позиций и… неудача для прославленной 
областной школы бокса. 
Не столь стабильно, как раньше, высту-

пили и бухарцы, ставшие четвертыми в 
медальном зачете. Впрочем, смену лидеров 
специалисты объясняют тем, что обострилась 
конкуренция. 
Достойно выступили команды Джизак-

ской (восемь медалей), Наманганской (семь) 
и Сурхандарьинской (шесть) областей. Хотя 
отметим и то, что не в полной мере исполь-
зовали имеющийся потенциал самарканд-
ские, хорезмские наставники, а также тренеры 

Ташкента, не подготовившие ни одного при-
зера чемпионата страны. Может быть, потому, 
что многие из их учеников оказались в моло-
дежной сборной и команде республиканской 
специализированной школы бокса, выступав-
ших вне конкурса? 
Организаторы республиканского смотра 

назвали и лучших боксеров. Смелой и реши-
тельной признана Ф. Казакова, уже имеющая 
опыт поединков на международном ринге. 
А Кубок Рифата Рискиева вручен андижанцу 
Муджибилло Турсунову как самому технич-
ному бойцу. 
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РУСЛАН НУРУДИНОВ - 

АБСОЛЮТНЫЙ ЧЕМПИОН МИРА!

Напомним, что андижанец на своем первом 
чемпионате мира в 2013 году вырвал 195 кг. 
Но тот успех был зафиксирован почти десять 
лет назад. Справится ли он с волнением, охва-
тившим, казалось, не только самих атлетов, 
их тренеров, но и всех болельщиков? 
Крепкие нервы у Руслана, да и много-

летний опыт сказался. Без видимых усилий 
взметнул вверх штангу и стал лидером. 
Такое же психологическое давление на 

противников Р. Нурудинов оказал и в следую-

щем упражнении - толчке. Как бы со стороны 
наблюдал, как один за другим завершали 
свои выступления атлеты из Туниса, Ирана, 
Китайского Тайбэя, а также основные кон-
куренты из Грузии и Колумбии. Затем выхо-
дил на помост, чтобы разрушить их планы и 
надежды. 
Вновь показал лучший результат - 220 кг. 

Набрав в сумме двоеборья победные 397 кг, 
Руслан, которому в ноябре исполнился 31 
год, еще раз подтвердил, что намерен продол-
жить борьбу за путевку на Олимпиаду-2024 в 
Париже (Франция), чтобы и там, как на Играх-

2016 в Рио-де-Жанейро (Бразилия), стать чем-
пионом.
КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. К трем 

золотым медалям, завоеванным на мунди-
але тяжелоатлетов Русланом Нурудиновым, 
добавились еще две награды - серебряная 
и бронзовая. Отличилась Турсуной Жаббо-
рова в весовой категории до 87 кг. В рывке 
подняла штангу со 112 килограммами, 
уступив лишь победительнице Солфрид 
Коанда из Норвегии. А в сумме двоеборья у 
нашей соотечественницы третий результат - 
241 кг.

АПОГЕЙ ФУТБОЛЬНОГО МУНДИАЛЯ. 

ТОП-10 ЛУЧШИХ ИГРОКОВ
Прогнозам нет конца накануне 
завершения розыгрыша Кубка 
мира в Катаре. В частности, 
на авторитетном интернет-
портале WhoScored.com 
в ходе опроса определены имена 
десяти футболистов на звание 
лучшего игрока мундиаля. 

Наверняка никого не удивило, что пре-
стижный список возглавляет легендарный 
аргентинец Лионель Месси. Для 35-летнего 
нападающего, выступающего за французский 
«Пари Сен-Жермен», матчи в Катаре - лебе-
диная песня. И солист продемонстрировал 
абсолютный слух: ни одной фальшивой ноты. 
Проявив неувядаемое мастерство, сравни-
мое с его соотечественником Марадоной, он, 
как звезда большой величины, освещал путь 
своим товарищам на пути в финал. Показал 
пример командной игры другим именитым 
футболистам, порой любующимся лишь 
собой, и следующим поколениям зажигаю-
щихся звездочек, которым предстоит повы-
шать спортивный престиж своей Родины. 
Только так можно завоевать искренние сим-
патии миллионов болельщиков. 
Может быть, именно благодаря поддержке 

Месси в числе лауреатов оказались еще два 
аргентинца - Николас Отаменди, талант кото-

рого раскрылся в полной мере, и юный вун-
деркинд Хулиан Альварес, уже получивший 
признание в топовом английском клубе «Ман-
честер Сити».  
Второй в топ-10 тоже далеко не случайная 

личность - хавбек сборной Франции Килиан 
Мбаппе. Ему 20 декабря исполнится всего 24 
года, но он уже имеет звание чемпиона мира. 
Кажется, одноклубнику Л. Месси успехи не 
вскружили голову. Все так же доброжелате-
лен, уважительно относится к соперникам. 
При этом не прощает ошибок, находясь на 
игровом поле. Самый быстрый игрок мира 
уже забил пять голов. Не жадный до мяча 
он дважды ассистировал коллегам при взя-
тии ворот. Статистики подсчитали, что 
К. Мбаппе, обладая буквально реактив-
ной скоростью и уникальным дриблингом, 

в шести встречах вчистую обыгрывал про-
тивников 21 (!) раз. Лучший показатель на 
мундиале.
Замыкает тройку претендентов на титул 

опять же французский игрок - хитрый, мудрый 
и вездесущий Антуан Гризманн, избранный 
капитаном сборной, что уже говорит о мно-
гом. По-разному складывалась его футболь-
ная карьера. Зачастую находился в глубокой 
тени. Но в него поверил главный тренер Дидье 
Дешам. И Антуан оправдал ожидания. Как и 
опытный ветеран, 36-летний Оливье Жиру, 
прошедший сквозь огонь, воду и медные 
трубы, тоже включен в заветный список.  
Выделили участники опроса и двух пред-

ставителей дружины Марокко - Софьяна 
Амрабата и Ашрафа Хакими. Отличает их 
трудолюбие. Считаются самыми полезными 
игроками. Без них был бы невозможен голово-
кружительный успех арабской команды-сен-
сации, которая стала первой в Африке, оспа-
ривающей бронзовые награды на чемпионате 
мира. Сегодня встретится с соперниками из 
Хорватии. 
В десятке сильнейших и 25-летний бра-

зилец Ришарлисон. С ним знаменитый Пеле 
связывает футбольное будущее сборной 
своей страны. Уходящее поколение кудесни-
ков мяча не выдержало испытания на проч-
ность.

КАКАЯ ШКОЛА БОКСА ВПЕРЕДИ?
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